

El Centro de Gestión Tecnológica de la Cámara de Industrias del Uruguay continúa creciendo con servicios que promueven la innovación y el desarrollo tecnológico en las empresas.

El Centro de Gestión Tecnológica (CEGETEC) fue creado en el año 1994 en el seno de la Cámara de Industrias del Uruguay (CIU) con el fin de promover, orientar y facilitar la innovación y el desarrollo tecnológico del sector industrial. A quince años de su fundación, su objetivo continúa vigente, con una fuerte apuesta de la CIU a ser el interlocutor del sector industrial en el Sistema Nacional de Innovación.

La competitividad empresarial a mediano y largo plazo se centra crecientemente en la capacidad de asimilar tecnologías existentes y anticipar los impactos de las nuevas innovaciones emergentes. Uruguay está reconociendo este papel jugado por la innovación tecnológica. CEGETEC toma como premisa estos conceptos y se suma al esfuerzo de caminar hacia una competitividad genuina de las industrias que fomenta el desarrollo sostenible del país. Su objetivo es: Orientar y ayudar a las empresas uruguayas a que realicen actividades de gestión tecnológica, incorporando y desarrollando nuevas tecnologías e invirtiendo en innovación.

CEGETEC, como parte de la CIU, es un actor clave en el fomento de la participación del sector empresarial en el Sistema Nacional de Innovación, actuando como vinculador entre las mismas y los generadores de conocimiento, los entes financiadores y las políticas y programas públicos.

Participación en redes, programas y proyectos nacionales e internacionales que promuevan la innovación industrial

CEGETEC ha definido la siguiente estrategia de acción para el logro de su objetivo: conformar, integrar y participar activamente en redes, programas y proyectos, priorizando la ejecutividad de acciones concretas de alto impacto, por encima de formalizaciones teóricas en acuerdos marco.

Esta forma de actuación le brinda a CEGETEC la posibilidad de contar con infraestructura científico-tecnológica, expertos y financiamiento para el desarrollo de sus actividades en diversos sectores de actividad del ámbito industrial.

Por otro lado, CEGETEC, como unidad del Departamento de Desarrollo Empresarial de la CIU, cuenta con fortalezas que se vuelcan en el trabajo conjunto con los otros actores del Sistema Nacional e Internacional de Innovación. CEGETEC tiene fácil y fluido contacto con las empresas, las cuales tienen confianza en la CIU,

conoce el comportamiento del sector industrial y tiene experiencia en el desarrollo de servicios de asistencia técnica para las empresas.

Por tanto, la fusión de actividades CEGETEC - academia - programas - proyectos (públicos y privados, nacionales e internacionales), mediante la realización de actividades concretas, acotadas, medibles y de impacto en la innovación industrial, es la forma de trabajo elegida para lograr servicios estructurales y sostenibles en el tiempo.

A continuación se detallan las principales actividades que el equipo de CEGETEC está desarrollando durante el presente año, todas estas alineadas a la estrategia de actuación mencionada anteriormente.

Co-fundación de la Red Nacional de Propiedad Intelectual

En el año 2008, CEGETEC promovió, en coordinación con la Dirección Nacional de la Propiedad Industrial del Ministerio de Industria, Energía y Minería (MIEM) y el Cluster de Ciencias de la Vida del Programa PACPYMES (DINAPYME-MIEM), la creación de una Red cuyo objetivo es realizar acciones para generar capacidades en el ámbito de la propiedad intelectual.

Actualmente forman parte de la red, además de las tres instituciones promotoras, la Agencia Nacional de Investigación e Innovación (ANII), la Universidad de la República (UR) a través de la Facultad de Química, el Polo Tecnológico de Pando y la Comisión Central de Propiedad Intelectual; el Proyecto de Internacionalización de la Especialización Productiva (PIEP) del MIEM; el Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA); y el Consejo de Derechos de Autor del MEC, siendo abierta la participación a nuevos integrantes.

La misma fue presentada formalmente en el marco de la celebración del Día Internacional de la Propiedad Intelectual el pasado 24 de abril. Su misión es "Crear, promocionar y utilizar instrumentos asociados a la Propiedad Intelectual, para facilitar la incorporación de valor a la producción nacional de bienes y servicios a través del conocimiento".

Programa Emprender Desarrollo de emprendimientos corporativos

En diciembre de 2008 CEGETEC se integró como Institución Colaboradora de la Red del Programa Emprender. La condición para integrar la red es un compromiso anual (aprobado por la Unidad Coordinadora de la Red) de ejecutar acciones concretas de promoción de la Empresarialidad Dinámica en Uruguay.

CEGETEC ha elegido como acción concreta el desarrollo de un nuevo servicio empresarial de apoyo a la creación de emprendimientos corporativos en empresas existentes. El mismo comenzó su ejecución piloto en mayo de 2009 con 6 empresas industriales beneficiarias del mismo.

Proyecto AECID - Facultad de Química - UAB

Desde mayo de 2008 CEGETEC participa en un proyecto de AECID liderado por la Universidad Autónoma de Barcelona y la Facultad de Química, UR, que tiene como objetivo fortalecer la cooperación institucional en el ámbito de la transferencia tecnológica en el sector alimentario. CEGETEC ha centrado su labor en facilitar la inclusión de empresas del sector alimentario como beneficiarias del proyecto y ha realizado un relevamiento sobre las necesidades y capacidades tecnológicas del sector.

Los resultados obtenidos en este proyecto se han volcado al trabajo realizado con el Conglomerado de Alimentos con Valor Agregado del PACC, como integrantes de su equipo técnico, de forma de reforzar los logros a obtener en cada actividad y evitar la duplicación de esfuerzos.

Conglomerado de alimentos con valor agregado del Programa PACC

En agosto de 2008 CEGETEC en conjunto con la Cámara Industrial de Alimentos Envasados promovió la presentación del Conglomerado de Alimentos con Valor Agregado en el Programa PACC, con el fin de promover el desarrollo de la industria alimentaria de nuestro país.

Desde la conformación formal del Conglomerado, CEGETEC en conjunto con la Universidad Autónoma de Barcelona y la Facultad de Química (socios de CEGETEC en un proyecto AECID del sector alimentario), integran su equipo técnico. En este marco se ha realizado un Informe de Caracterización del sector, se ha aportado contenido a la generación de su Plan Estratégico, y se han generado actividades concretas de fomento de la competitividad de las empresas, como ser la organización de una misión tecnológica de empresas del sector alimentario a Barcelona a inicios de mayo de 2009.

Programa CYTED - IBEROEKA

Desde el año 1995 CEGETEC es Organismo Gestor Nacional de Proyectos IBEROEKA, en el marco del Programa Iberoamericano Ciencia y Tecnología para el Desarrollo (CYTED). A través de este Programa, CEGETEC promueve la vinculación de empresas nacionales con otras empresas e investigadores de América Latina, España y Portugal en proyectos de innovación tecnológica.

INNRED

Desde diciembre de 2008 CEGETEC es miembro de la Red Iberoamericana de Centros de Apoyo a la Innovación - INNRED, junto con Centros Tecnológicos de ocho países iberoamericanos.

La inclusión en INNRED permitirá a CEGETEC fortalecer y potenciar sus actividades volcadas a fomentar la innovación y el desarrollo tecnológico del sector industrial, al permitir integrar y complementar sus capacidades con otros Centros Tecnológicos referentes a nivel regional.

Contacto

Centro de Gestión Tecnológica
Departamento de Desarrollo Empresarial
Cámara de Industrias del Uruguay
Teléfono: (598 2) 604 0464 int. 156 y 183
E mail: cegetec@ciu.com.uy
Web: www.ciu.com.uy/cegetec

PROMOVIENDO LA INNOVACIÓN TECNOLÓGICA EN LA INDUSTRIA URUGUAYA

cegetec@ciu.com.uy - www.ciu.com.uy/cegetec